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格微评论

众议
今日烟台

热热帖帖

隔叶祝颐

珍惜老地名

重视城市文化

□穆玉强

要过年了

要准备多少钱啊

据了解，烟台市一年有

90个老地名消失。不少市民

对此表示不解和失望：“老地

名都有自己的故事，咋就扔

了呢？”

老地名岂止是“有自己

的故事”？它是一座城市的集

体记忆，至少连结着祖宗数

代人的物质和精神生活，是

地域文化的重要组成部分，

值得后来人珍惜，哪能说扔

就扔了呢？

那些不愿沿用旧地名的

开发商，可能不甚了解旧地

名的故事，因为种种原因，这

些故事有待发掘和整理。在

“老烟台”的记忆中，这些故

事都弥足珍贵。比方，虹口的

故事就充满了瑰丽的色彩，

与众多的“南方蛮子踩茔地”

的传说一起组成了多采多姿

的“风水文化”。房地产市场

用“风水”促销，该是他们求

之不得的。怎么能弃如敝帚

呢？又比方西牟，城市化进程

让这个小村庄的村民都住上

了高楼，可这个村名却连结

着地方特产，西牟的香椿市

价高于他处很多。更甭说，还

有的地名连结着名人事迹、

历史事件、小城趣闻、市井轶

事等等。作为历史名城，它的

老街古巷都是重要的文化遗

产，地名怎么能说扔就扔了

呢？

改新名不是不可以，但

务必要慎重。历史上曾有过

教训，千街一名，均是浓重政

治色彩的时髦名字，让人无

法按图索骥；现在又是洋名

取而代之。“名人花园”毫无

“名人”足迹，那“花园”也是

“舶来品”，不懂英文的人不

知道那是住宅区。这种短期

行为真让人啼笑皆非。

据报道，湖南常德市桃源
县第五中学恢复挂牌，迎宾学
生在雪中站立一个小时左右；

另有一些学生在操场露天观
看节目、听领导讲话，过程大
概半个多小时。在网上引起热
议，校办公室刘主任称，希望
网友以一种宽容的心态来看
待这件事。

对于学校来说，恢复挂牌
确实是件大喜事。领导大驾光
临、校友参加庆典确实不是常

有的事。学校搭建布景台，举
行隆重仪式，邀请领导剪彩、

讲话、参观，旁人也不便干涉。

但是在雨雪天气里，让孩子在
雪中穿着雨衣手持花环列队
迎宾，当助兴道具，他们未必
愿意。学校恢复挂牌庆典仪式
很重要，领导视察很重要，校
友回家很重要，但是学生权利
就不重要吗？

面对质疑，校办公室刘主
任承认让学生在恶劣天气迎
宾肯定不好，又希望网友以一
种宽容的心态来看待这件事。

岂不滑稽？教育者常常把“以
人为本”挂在嘴边，在大雪天
里，为何光说不练呢？

说老实话，对一所乡镇中
学来说，领导大驾光临确实不
是常有的事。但何不自掏腰包

请专业歌舞班子来制造气氛
呢？让学生当欢迎道具，固然
可以节省学校开支，让领导视
察更有面子，更加神采飞扬。但
是，在我看来，无论校方如何解
释，都难逃滥用权力、侵犯学生
权利的嫌疑。而且把教育者言
传身教的好传统丢得一干二
净。众所周知，学校是教书育人
的地方。学生的主要任务是学
习科学文化知识，他们的本职
任务并不包括“雪中迎宾”。

受了委屈的孩子没地方
说理，学生权利成了浮云，难
怪“学校安排学生穿雨衣雪中
迎宾”的帖子与图片满天飞。

学校无视学生权利，某些领导
欣然领受学校盛情，享受学生
在雪中举行校园“阅兵式”更
让人失望。

发帖：

@似水如烟：

快过年了，闲来没事
算算回趟家，过个年要花

多少钱，眼看着计算器上
的数字飙升，大家过年都

准备多少钱啊？

跟帖：

@荡荡：

其实过年就图个热

闹，有多就多花，少就少

花，一家人不会在意这些

的。

@飞天女侠001：

过来人感悟，过年就

是天女撒钱。

@指挥：

该花还要花的，要不

赚钱干什么呀。

@绿茶蛋糕：

现在回家过年除了给

家人买点吃的用的，还得

交点小money，最起码1000

块，连买东西带乱七八糟

的，两千元左右。

@闲的开车玩：

为什么要准备钱呢？

想怎么花就怎么花不就得

啦吗，何必瞎算计呢。

@只爱一点点：

今年涨工资啦，得花

两个月的工资吧，权当没

涨。

@爱在海边：

过个年真的需要一大

笔钱，结婚以后的尤其多。

整理 本报记者 魏衍艳

征稿启事

“奇山所”是本报新开的

面向烟台市民的评论专版，说

咱烟台百姓的事，拉咱烟台百

姓的理，是百姓发言的舞台，

网友评说的天地。来稿邮件地

址：qlwbqss@163 .com，见报即

付稿酬。同时，为联系读者，开

门办报，开通QQ群：110841928，

期待广大有兴趣的读者和作

者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

孩子雪中迎宾
让人如何宽容淡定

新闻：近日有媒体报道称，“2009年中国医疗输液达到104亿瓶次，相当于13亿人平均
每人输了8瓶”。对此，卫生部官员今日回应，卫生部将在加强医院内部管理方面严格要求，

加强控费工作，并表示，滥用药和开大药的情况将得到有效的处理。(中新网 1月10日)

微评：人均8瓶，但是有多少是用于真正的治病。

新闻：2011年春晚节目中的一小品，其中有段对话蔡明“女儿”说：“妈妈，你别跑那么
快，你以为自己是刘翔啊？”蔡明迅速回应道：“你老追不上我，你是史冬鹏啊？”相关内容曝
光后，引起了舆论的一片哗然。史冬鹏回应：这不算个事。(武汉晨报 1月10日)

微评：拿名人开涮，小心粉丝“拍你”。
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新闻：日前，有关人大女学生做裸模的新闻引起广泛关注。对此，人大一负责人表示，

此举不属常态，无法评价。该校徐悲鸿艺术学院副院长徐唯辛则认为，苏紫紫所做，是一个
普通工作，也是一个艺术实践。(京华时报 1月10日)

微评：尊重每个人选择生存、生活的方式。

新闻：一位意大利艺术史学家日前宣称，通过解读达·芬奇名作《蒙娜·丽莎》背景桥上
的数字和人物眼中的字母线索，她已经解开了蒙娜丽莎的真实身份之谜，认为其是贵族之
女。(国际在线 1月10日)

微评：从神秘的微笑到贵族身份，蒙娜丽莎，你折腾了多少人啊。

新闻：英国当代艺术家达明安·赫斯特最新完成的作品中，竟然使用婴儿头颅作为艺术
品的模子，引发广泛争议。据称，赫斯特将白金浇铸在一个仅死去两周的婴儿头颅上，并在
表面镶满了8000颗粉色和白色的钻石。(国际在线 1月10日)

微评：有的艺术，还真是让人费解。

噪当今中小学教材问题中，更
为欠缺的，未必是“情怀”，而是“营

养”，现有教材不能让中小学生得

到足够的心智训练。(南桥 学者)

噪“让农民工成为历史”应当

作为“十二五”政府转型的约束指

标。(国务院特殊津贴专家 迟福林)

噪在中国做慈善并不能给富
人带来财产安全和社会名望，而是

相反。这是中国富人不愿意出钱做

慈善的根本原因。慈善是留给民间

做的事业。”(经济学家 茅于轼)

噪一个可持续发展的经济体，

不能单纯依赖钢筋水泥。中国的问

题更大程度上在于资源配置不当，

而非房地产泡沫破灭。(研究员
余永定)

在通化读大三的学生安

宇为了赚钱为家里还债，想了

一个奇特的点子，刊登广告
“男友出租”，他称会用自己独
特的方法让对方开心、感动或

者幸福。同时表示，如果对方
真的需要帮助却没有钱，又恰

巧需要这么一个角色，那么他

会免费帮助。(新民晚报)


